



QUADRATIN
Jalisco

◆ Pag. 9



**Benjamín
Sánchez,
fuera del
Tapatío por
lesión**

@TapatioCD

Guadalajara, Jalisco, miércoles 28 de agosto de 2024

EDICIÓN DIGITAL 859

Sin crisis de desapariciones en la Central Camionera

El gobernador, Enrique Alfaro y el coordinador Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, coincidieron en que, en muchos de los casos, las personas se han ausentado de manera voluntaria. ◆ Pág. 3



Inauguran lactario en Jalisco Paseo Interactivo

El Voluntariado y DIF Jalisco, con el apoyo de la UNICEF, instalaron el espacio para las madres como parte del compromiso del Gobierno de Jalisco, con la creación de espacios para la crianza. ◆ Pág. 4

Gobierno de Jalisco



La ahogada el que la prueba se pica

SE DESOJA LA MARGARITA

Las cosas como son, desde el pasado fin de semana nos hemos topado con cambios muy drásticos, o, mejor dicho, con lo del César al César y es que poco a poco comienza a salir la razón tras el proceso electoral del pasado mes de junio.

Y vamos por partes, el primer caso es el del municipio de Tlaquepaque donde la presidenta interina de ese municipio, Adriana Zúñiga, decidió no entrar en conflictos y darles su debido respeto a las instituciones electorales e informar que la entrega-recepción del Gobierno se realizará sin tanto brinco.

Esta razón no le caerá nada bien a la presidenta con licencia, Citlalli Amaya, quien a pesar de que los naranjas han reconocido la derrota en el municipio, ella, al igual que los morenistas, quiere irse hasta la última instancia para que la elección sea repetida.

En el tema a la gubernatura las cosas no suenan diferentes y aquí resaltamos la famosa frase "darle vuelta a la página y ponernos a trabajar".

Si bien, dicha frase es un llamado que ha realizado en repetidas ocasiones el gobernador electo, Pablo Lemus, fue el pasado fin de semana en un foro realizado en el municipio de Tequila donde escuchamos de viva voz del candidato a la senaduría, y que sí ganó su elección, Carlos Lomelí.

Al Senador parece tenerle sin cuidado lo que pasa con el tema de la gubernatura y ha quedado muy claro que así es luego de que ni siquiera se le ha visto en las últimas ruedas de prensa que han realizado los morenistas, Claudia Delgadillo y Chema Martínez.

A la pregunta expresa sobre su sentir con lo que hace Claudia, el senador fue tajante y sin rodeos, "tenemos que darle vuelta a la hoja y trabajar por Jalisco y por México para que siga la transformación".

Hasta este fin de semana nos quedó claro por que Carlos Lomelí no le entra al berrinche de la excandidata del Partido Verde. Él ya está trabajando por que así se lo manda el cargo que sí ganó en las urnas.

Los tiempos están dando la razón y las hojas de la margarita, están comenzando a caer y cada quién ocupará su lugar como lo votaron los electores y como las autoridades electorales lo registraron.

Confirman contención de fuga de hidrocarburos en Tlajomulco

Con un operativo de los tres órganos de Gobierno se logró controlar el derrame de gasolina en El Capulín

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Confirma el director de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos del estado de Jalisco, Víctor Hugo Roldán, que ya fue contenida la fuga de gasolina localizada en El Capulín en Tlajomulco de Zúñiga, sobre la carretera Guadalajara-Chapala, cerca del Aeropuerto

"Desde el día de ayer (lunes) quedó clausurada a las 5:30 de la mañana, los trabajos de remediación ya quedaron a cargo de Petróleos Mexicanos, nosotros únicamente llegamos como respaldo, porque esto fue atendido por la Unidad Municipal de Tlajomulco y también reforzada por la Unidad Estatal, además de los órdenes de gobierno de la federación, destacando Guardia Nacional y Ejército Mexicano".

Este evento que parece estar relacionado con acciones de huachicoleo, ya no representa riesgos para la población, advirtió el funcionario estatal.

Por otro lado, en entrevista, Roldán Guerrero, aseguró que hubo saldo blanco como resultado del periodo vacacional de verano sin incidentes que lamentar.



Se realizó un operativo coordinado entre tres órdenes de Gobierno.



“ Desde el día de ayer (lunes) quedó clausurada a las 5:30 de la mañana, los trabajos de remediación ”

Víctor Hugo Roldán

Finalmente, insistió en que la UEPCJ está preparada para la temporada de huracanes, el último Héctor, que pasó de largo, pero el monitoreo permanece porque el mes de octubre suele ser de los más complicados.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Descartan crisis de desapariciones en la Nueva Central Camionera

Redacción/Quadratin Jalisco

Las personas se han ausentado de manera voluntaria y han regresado con sus familiares sanos y salvos

Autoridades de Jalisco descartan que exista una crisis de desapariciones en la zona de la Nueva Central Camionera, ya que, en muchos de los casos, las personas se han ausentado de manera voluntaria y han regresado con sus familiares sanos y salvos.

Hay muchos casos que se denuncian como desaparecidos y terminan siendo ausencias voluntarias, confirma el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez.

“Llevamos los últimos días, varios casos que se denuncian como desaparecidos, que tienen manifestaciones, que hay señalamientos y que terminan siendo casos de personas que no estaban desaparecidos, muchos casos son por ausencia voluntaria” señaló el mandatario.

Destacan los casos de Bryan, Miguel Ángel, Jesús y Héctor Eduardo que habían desaparecido a principios de mes, pero fueron localizados el 23 de agosto sin haber sido víctimas de delitos y se ausentaron por decisión propia.

Cabe señalar que la Central Camionera es un lugar por el que transitan diariamente cientos de camiones y transporte foráneo, siendo este punto únicamente una referencia para los familiares en donde tuvieron el último contacto con sus conocidos. No significa



La Central Camionera es un lugar por el que transitan diariamente cientos de camiones.

que desaparecieron ahí; se trata de que, probablemente, abordaron un transporte para dirigirse a otro lugar.

Para el coordinador Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, la Central Camionera es únicamente el sitio de donde parten y en muchas ocasiones donde pierden la comunicación con sus familiares, pero posteriormente son

localizados y reintegrados a sus familias.

“En el caso de la Central Camionera es que es el punto donde se pierde comunicación con distintas personas, pero también entender aquí, y lo hemos estado viendo en los casos recientes que cada caso de desaparición es diferente, muchos de ellos por sus propios medios, sin ser víctimas de algún hecho delictivo,

“En el caso de la Central Camionera es que es el punto donde se pierde comunicación con distintas personas, pero también entender aquí, y lo hemos estado viendo en los casos recientes que cada caso de desaparición es diferente, muchos de ellos por sus propios medios, sin ser víctimas de algún hecho delictivo, de la central camionera es de donde parten, posteriormente son localizados y reintegrados con su familia”

Sánchez Beruben

de la central camionera es de donde parten, posteriormente son localizados y reintegrados con su familia”, señaló Sánchez Beruben.

Alfaro entrega en La Barca apoyos a productores del campo

Redacción/Quadratin Jalisco

Para seguir fortaleciendo una de las regiones más productivas del territorio estatal, la Ciénega, particularmente a productores de granos, maíz, miel, ganaderos, pescadores, acuicultores y ejidatarios de distintos municipios de la región, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, entregó en La Barca apoyos por alrededor de 84 millones de pesos.

En este 2024 esta región ha recibido 130.7 millones entre más de ocho mil proyectos productivos de la dependencia. Con un presupuesto

histórico de más de 10 mil millones de pesos (MDP) en la actual administración, el Gobierno de Jalisco mantiene su respaldo a las y los productores del sector agropecuario, ratificó Alfaro, que contribuyen a que el estado sea líder nacional en la producción de alimentos y se sostenga como el Gigante Agroalimentario de México.

“Lo más valioso de ser Gobernador de Jalisco es poder regresar a donde fuiste a pedir la confianza y poder ver a todo mundo se frente. Se dice fácil pero no es tan sencillo que en estos tiempos que un gobernante pueda regresar y

dar la cara porque yo no solamente regresé el día de hoy, me eché cinco vueltas completitas por Jalisco, a los 125 municipios del estado”, comentó Enrique Alfaro.

Al escuchar a la gente del campo de Jalisco se puntualizaron las necesidades de esta agenda, indicó Alfaro, especialmente cuando el Gobierno federal ha dado la espalda a las y los productores jaliscienses.

“Hoy puedo regresar con la tranquilidad del deber cumplido. Faltan cosas por hacer pues claro, no estaba fácil el poder atender un estado que



En este 2024 esta región ha recibido 130.7 millones entre más de ocho mil proyectos.



Los pagos los pueden realizar en centros operativos y sucursales del organismo.

Ofrece Siapa descuentos de hasta 100% en recargos

Redacción/Quadratin Jalisco

A través de un comunicado, el Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Siapa) informó que continúa con descuentos de hasta un 100 por ciento sobre los recargos, con la finalidad de que los deudores puedan regularizar su cuenta y dejarla en ceros.

El descuento se aplica de dos formas y el pago puede hacerse en efectivo o con tarjetas bancarias de crédito y débito.

Si se realiza el pago en una sola exhibición, se está aplicando al usuario un 100 por ciento de descuento sobre el total de los recargos del adeudo.

Mediante convenio, se aplica el 75 por ciento por ciento de descuento sobre el total de los recargos del adeudo.

La dependencia aclara que, para cualquier acuerdo elegido por el usuario, el interesado debe presentarse en alguno de los centros operativos y sucursales de SIAPA, ya que los trámites son personales y no tienen ningún costo. Porque la institución no realiza convenios ni cobros en domicilios particulares.

El horario de atención en sucursales y centros operativos es de lunes a viernes con horario de 8:00 a 16:00 horas. Los sábados se está abriendo el Centro Operativo González Gallo de 08:00 a 13:00 horas.

4

Inauguran lactario en Jalisco Paseo Interactivo

Joanna Santillán reconoció a todas las instancias involucradas en el compromiso para la creación de espacios para la lactancia materna

Redacción/Quadratin Jalisco

El Voluntariado y DIF Jalisco con el apoyo de la UNICEF inauguraron el lactario de Jalisco Paseo Interactivo (JAPI). Ello, como parte del compromiso del gobierno de Jalisco con la creación de espacios para la lactancia materna.

La coordinadora del Voluntariado Jalisco Joanna Santillán, reconoció a todas las instancias involucradas en este esfuerzo así como la gran alianza de UNICEF, para visibilizar y garantizar una de las prácticas más amorosas entre madres e hijos en beneficio de su sano crecimiento y desarrollo, siendo muestra de que en Jalisco se trabaja por sus derechos fundamentales.

“Denadasirven las buenas intenciones sino materializamos los proyectos, y al final del día, hoy estamos inaugurando un lactario más, de los 101 que tenemos en todo el estado de Jalisco, y para mí esos son resultados. Por eso debemos de sentirnos muy orgullosos de todo lo que hemos logrado para poder darles toda la dignidad y el amor a nuestras niñas, a nuestros niños y a las mamás, porque este espacio también para ellas representa seguridad, y es un mensaje de que importan sus derechos y las cuidamos”, afirmó.

También se entregaron tres Distintivos Lactancia Responsable a entregan a JAPI, Museo Exposiciones y Galería de Jalisco y al Centro Interpretativo de Guachimontones “Phili Weigand; cuyo personal supera las 400 personas, espacios que adquieren el compromiso y solidaridad en beneficio de las mamás y los bebés en etapa de lactancia.

Los distintivos corresponden a la categoría de “Empresa promotora y comprometida con la lactancia” en la que el centro de trabajo, además de promover y fomentarla, cuenta con una sala especial en la que hay un refrigerador para conservar la leche materna.



Se entregaron tres Distintivos Lactancia Responsable.

Es de destacar que Jalisco es el primer estado, a nivel nacional, que cuenta con un distintivo para promover la lactancia materna en los centros laborales. Como resultado de la primera entrega realizada el 30 de enero del 2024, se capacitaban a más de 73 mil empleadas y empleados en toda la entidad. Con esta entrega de 3 distintivos suman 78 entregados en ocho meses y 101 en todo el Estado.

Marco Valerio Pérez Gollaz, titular de la STyPS, afirmó: “nosotros identificamos una gran oportunidad. Prácticamente el 75% de las mujeres ocupadas en este estado están en una etapa, fértil y eso dará la oportunidad de poderles ofrecer espacios dignos, porque el no poder tener la oportunidad de lactar en su espacio de trabajo, en su fuente de empleo, puede provocar dos cosas, que se ausente de manera temporal para que pueda generar su actividad, tal vez en su casa o tristemente una ausencia

definitiva, para no poder tener su actividad, por eso estamos aquí, por eso estamos proponiendo y promoviendo la lactancia”.

En su intervención Fernando Petersen Aranguren, Secretario de Salud, comentó: “para nosotros es muy importante el tema de lactancia materna, fue la primera política pública de salud de esta administración, porque pensamos que si cuidamos a los niños en los primeros 2 años de vida, estaremos haciendo un futuro mejor para todos los jaliscienses”.

Por su parte la directora general del OPD Museos, Exposiciones y Galerías de Jalisco, Miriam Villaseñor Muñoz, recordó el momento en el que se inauguró en Guachimontones el primer lactario de esta Red de Museos, y la evolución que ha tenido la campaña desde entonces, consiguiendo habilitar zonas de lactancia en sus 12 espacios.

Operativo Baja Velocidad buscará reducir muertes por accidentes viales

Redacción/Quadratin Jalisco

La velocidad mata. Respeta los límites, es el nombre de la campaña que el gobierno de Guadalajara, la iniciativa Bloomberg y el gobierno de Jalisco lanzaron con el objetivo de sensibilizar a la sociedad, sobre todo a los automovilistas, respecto a los riesgos de accidentes y fallecimientos por conducir a exceso de velocidad.

La campaña está desarrollada con datos basados en el Reporte de Seguridad Vial, Guadalajara 2023, donde se informó por parte de Samantha Gama, Coordinador de Datos de BIGRS, que se registraron 550 siniestros de tránsito en el municipio de Guadalajara, con un saldo de 65 personas fallecidas y 736 lesionadas.

En promedio, cada semana ocurrieron 11 siniestros graves, resultando en una muerte y 14 personas heridas. En comparación con 2022, las muertes se redujeron en un 27%, mientras que las lesiones aumentaron en un 15%. Ese mismo año, el 99% de los atropellamientos resultaron en muerte y/o lesión.

De acuerdo con mediciones realizadas por la Universidad de Johns Hopkins y el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), 5 de cada 10 vehículos exceden el límite de velocidad establecido en las vías de la ciudad. Los vehículos

Los gobiernos de Jalisco y Guadalajara, en coordinación con la iniciativa Bloomberg, lanzaron la campaña La velocidad mata, respeta los límites



Archivo

De acuerdo con estudios universitarios, 5 de cada 10 conductores exceden el límite de velocidad.

particulares y motocicletas son los que más exceden el límite de velocidad establecido.

MÁS VELOCIDAD, MÁS RIESGO
Es importante destacar que la velocidad es el principal factor de

riesgo asociado a las muertes y lesiones graves de tránsito, contribuyendo en al menos un tercio de todos los siniestros de tránsito mortales (OMS, 2023). A mayores velocidades, menor es la probabilidad de sobrevivir, especialmente para personas peatonas, ciclistas y motociclistas que están desprotegidas.

Por tal motivo, la campaña 'La velocidad mata. Respeta los límites' está dirigida a conductores de vehículos de cuatro ruedas, de 18 a 45 años de edad. Su objetivo es aumentar la percepción del riesgo asociado con el incumplimiento de los límites de velocidad.

OPERATIVOS BAJA VELOCIDAD

La campaña se reforzará con los Operativos Baja la Velocidad que estarán a cargo de agentes de la Dirección de Movilidad y Transporte con el apoyo de la Comisaría Guadalajara, los puestos de control harán mediciones de velocidad con un equipo TruCam II LTI 20/20, entre sus características destacan: imagen y video de alta resolución, Información encriptada y segura, visión nocturna y capacidad de impresión inalámbrica.



Gobierno de Jalisco

Mil 369 maestras y maestros recibieron los equipos Chromebook.

Entrega Enrique Alfaro más computadoras a docentes

Redacción/Quadratin Jalisco

Mil 369 maestras y maestros de nivel especial, preescolar y secundaria de la Región Ciénega, recibieron computadoras Chromebook de última generación con acceso a más de siete mil contenidos.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez encabezó el evento de entrega de estos equipos, y con ello se avanza en el cumplimiento de su promesa de transformar la educación pública de Jalisco.

Alfaro Ramírez recordó que los

logros más importantes en el sector educativo de Jalisco son la relación constante con el magisterio a través de una comunicación permanente y respetuosa con las secciones 16 y 47 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la consolidación del mejor modelo educativo de todo México, la reconstrucción a fondo de más de mil 300 escuelas de las 12 regiones, la entrega de los paquetes gratuitos, y la institucionalización del Fideicomiso para la Infraestructura Educativa con apoyo de la iniciativa privada, beneficios que no se otorgan

en ningún otro estado de la República Mexicana.

"Aquí estamos para jalar para el mismo lado, y aunque podemos decir que hay cosas que ya se lograron, sabemos que hay muchas pendientes que tenemos que seguir apoyando. Esto que estamos entregando hoy, ahora nos toca cuidarlo, y me da mucho gusto saber que el próximo Gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, ha hecho un compromiso para darle continuidad al modelo de Recrea."



Redacción/Quadratín Jalisco

Organizado por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, así como Jalisco Tecnológico, se realizó el Foro Científico y Tecnológico de Jalisco 2024: avances y reflexiones en torno a la innovación de base tecnológica en Jalisco con el objetivo de presentar los avances y casos de éxito de proyectos científicos y tecnológicos de alto impacto y de esa misma manera incentivar a la comunidad.

Durante el evento, el titular de la SICyT, Alfonso Pompa Padilla, destacó la innovación jalisciense para resolver problemas y nuevas tecnologías, así como la unión de la triple hélice para resolver los retos en el estado por medio de la ciencia y la tecnología.

“Todo el ecosistema de ciencia y tecnología, muy señaladamente los científicos que están en centros de investigación, en universidades o los ingenieros que están desarrollando tecnología en empresas realmente reconozcamos los logros que han tenido, todo eso contribuye a que Jalisco sea más competitivo y a que avancemos a una economía del conocimiento (...) una economía que Jalisco tiene todo el derecho a aspirar, a tener y que lo hemos ido construyendo, en este foro se van a presentar algunos de los casos más notables de cómo hemos podido lograr que toda la inversión pública que hacemos en proyectos de ciencia o tecnología buscan tener un beneficio para la comunidad en diferentes formas”, comentó.

Realizan Foro Científico y Tecnológico de Jalisco

Se presentaron los avances y casos de éxito de proyectos de alto impacto en el ramo, con el objetivo de incentivar a la comunidad



El evento fue organizado por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología.

Se informó que en los últimos cinco años el Gobierno de Jalisco, a través

de la SICyT, ha impulsado y apoyado a la comunidad científica y tecnológica

de la entidad con diversos programas, como FODECIJAL que, de 2019 al 2024, ha apoyado 165 proyectos con una inversión de más de 125 millones pesos (mdp), en áreas como biotecnología, tecnologías digitales y ciencias de datos. También PROINNJAL el cual que en el mismo periodo ha beneficiado a 105 proyectos con un monto de más de 185 mdp.

También destaca De la Ciencia al Mercado, programa que del 2019 al 2024, ha contado con una inversión de más de 131 mdp para fomentar la protección de la propiedad intelectual y de la misma forma impulsar a los científicos e investigadores a comercializar sus productos.

“Que la triple hélice siga siendo el principal actor, por ello los invito a que estos esfuerzos sigan transformando vidas, que cada uno siga siendo memorable y que con su labor impacten para bien las vidas de las y los jaliscienses y de quiénes más lo necesitan”, afirmó por su parte Xavier Orendáin De Obeso, coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico.

Gobierno de Jalisco

Realizarán el Encuentro Mexicano de Orquideología

Redacción/Quadratín Jalisco

Guadalajara recibirá el VII Encuentro Mexicano de Orquideología del 3 al 7 de septiembre teniendo al Parque Agua Azul como sede cultural y el Museo de Paleontología como sede académica

El evento es organizado en colaboración con la Agencia Metropolitana de Bosques Urbanos del AMG, el Centro Universitario de Ciencias Biológicas, Agropecuarias y Flores y Colores de México y la Asociación

Mexicana de Orquideología.

En el encuentro se reunirán expertas y expertos de México, Costa Rica y Alemania, profesionales, académicos y estudiantes de diversas instituciones del país que presentarán avances de sus investigaciones en torno a las orquídeas. La inauguración oficial será el miércoles 4 de septiembre a las 9 horas y concluirá el viernes 6 de septiembre a las 18 h.

El programa académico consta de seis conferencias magistrales, 28 ponencias orales y la exposición de 20 carteles. El sábado 7 de septiembre habrá una visita in situ a un predio cercano a Jocotepec, Jalisco, para observar la

presencia de Laelia eyermaniana.

La bióloga Karina Aguilar, Gerente de Conservación y Mejoramiento al Ecosistema, señaló que “el emblemático Orquideario del Parque Agua Azul se enorgullece de formar parte de la sede del VII Encuentro Mexicano de Orquideología, desarrollando una serie de actividades durante toda la semana, enfocadas a la conservación de la increíbles orquídeas, abriendo posibilidades de tener acercamiento con investigadores, actualización, intercambio de conocimientos para todas y todos los interesados, desde personas ciudadanas que ya se encuentran muy vinculados al tema.



Una de las sedes será el Parque Agua Azul.

Archivo

Afinan detalles para la entrega-recepción en Guadalajara

Redacción/Quadratín Jalisco

La alcaldesa electa, Verónica Delgadillo, visitó la presidencia tapatía donde se reunió con el primer edil interino, Francisco Ramírez

Con el objetivo de garantizar una transición eficaz, eficiente, ordenada y transparente, fue instalada la Comisión de Transición para la Entrega-Recepción Constitucional 2021-2024 del Ayuntamiento de Guadalajara.

El acto oficial estuvo encabezado por el presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido, y la presidenta municipal electa, Verónica Delgadillo García.

De acuerdo con la legislación estatal, esta comisión debe constituirse a más tardar 30 días antes del cambio de administración, que ocurrirá el próximo 1 de octubre.

La comisión está conformada por servidoras y servidores públicos de la administración saliente y representantes designados de la administración entrante.

Los integrantes que designó el Ayuntamiento de Guadalajara para esta mesa de trabajo son Rafael Orendain Parra, jefe de Gabinete; Luis García Sotelo, Tesorero Municipal; y Paul Carrillo Hernández, director general Jurídico.

El equipo que nombró la presidenta electa son Mario Ramón Silva Rodríguez y Salvador de la Cruz



Verónica Delgadillo llegará a la alcaldía tapatía desde el 1 de octubre.

Rodríguez Reyes, quienes ocuparán los cargos de jefe de Gabinete y Síndico Municipal en la próxima gestión tapatía, respectivamente.

Ramírez Salcido destacó la

importancia de este proceso y resaltó que en Guadalajara se encabezan transiciones caracterizadas por la transparencia y la legalidad.

“Esta mesa estará caracterizada,

como en las últimas administraciones, por la transparencia, por la confianza, por la legalidad, pero, sobre todo, por la alegría de que Guadalajara seguirá por los buenos caminos de los buenos gobiernos”.

Por su parte, Verónica Delgadillo García subrayó la importancia simbólica del momento al recibir la administración, siendo la primera mujer en hacerlo tras un proceso electoral.

“Este momento es simbólico, porque al entregar por primera vez bajo este formato a una presidenta, representa a muchas personas. Reconozco a Bárbara Trigueros, quien fue la primera presidenta Interina, y hoy asumo este papel con la máxima responsabilidad para hacerlo mejor por todas y para todas las personas», afirmó Delgadillo García.

Verónica Delgadillo concluyó su mensaje expresando su aspiración de que esta administración sea recordada, no solo por la llegada de una mujer al frente del municipio, sino por elevar la calidad del gobierno con sensibilidad y cercanía.

Gobierno de Guadalajara

Transición en Tlaquepaque se realizará en tiempo y forma

Redacción/Quadratín Jalisco

La entrega-recepción del gobierno de Tlaquepaque se realizará de manera institucional, aseguró la presidenta interina de ese municipio, Adriana Zúñiga Guerrero.

“Claro, por supuesto. Todos ustedes tienen acceso a la Ley de Entrega Recepción, saben que se prevé que se instale una Comisión, que esa Comisión se instala de manera institucional por parte del gobierno municipal saliente, y estamos como siempre vigilando las

EL DATO

La presidenta municipal electa, la morenista Laura Imelda Pérez Segura, ha solicitado certeza al respecto, incluso mediante oficios.

formas institucionales que se hagan de la manera correcta», expresó durante la sesión de ayuntamiento de este martes.

En días anteriores, la excandidata a

repetir en la alcaldía y presidenta con licencia, Citlalli Amaya, careciendo de facultades para ello, señaló que no iniciaría la entrega hasta que no se resuelvan sus inconformidades en tribunales.

En este sentido, la Ley de Entrega Recepción del Estado de Jalisco y sus Municipios, en su artículo 18, estipula que debe iniciar el proceso institucional, a más tardar 30 días antes del inicio de la nueva administración, término que no se interrumpe aún y cuando existan recursos en tribunales.



Adriana Zúñiga fue cuestionada al respecto en sesión de cabildo.

7

Gobierno de Tlaquepaque



UdeG

El rector Ricardo Villanueva señaló que se debe escuchar a todas y todos.

Reforma al Poder Judicial no debe polarizar al país: Villanueva

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Porque existe un 99 por ciento de impunidad en México, no debería generar tanto miedo hablar de una reforma al Poder Judicial si es para mejorar un sistema en el que no confían la mayoría de los mexicanos, aseguró el rector general de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Ricardo Villanueva Lomelí.

“Tampoco tenemos que tenerle miedo a discutir una reforma por un Poder Judicial que lo que nos ha garantizado es un 99 por ciento de impunidad, pues también es algo que yo creo que sí como país debemos pensar. Cambios debe de haber, porque no nos podemos seguir con un sistema judicial en donde hay un nivel de impunidad del 99 por ciento, donde la mayoría de mexicanos no confía en la justicia, donde no es pronta, no es expedita. Entonces yo sí creo que debemos de ser muy críticos también porque a veces radicalizan las posturas y por un lado veo a alguien que defiende este poder judicial como si estuviera perfecto y no hubiera nada que cambiar”.

Afirmó que debe haber una postura de escuchar a todas y todos, porque habría que cuestionar si realmente el Poder Judicial es autónomo o si la propuesta

Talento Jalisciense está presente en los Ariel 2024

Son varios representantes del estado los que están nominados al galardón que se realizará en tierra tapatías

Redacción/Quadratin Jalisco

A unos días de la celebración de la ceremonia de la entrega de los Premios Ariel 2024 en Guadalajara por segundo año consecutivo, los ojos del cine nacional están puestos en Jalisco, porque entre las y los nominados a recibir el máximo galardón del país en materia cinematográfica, se encuentran también el talento hecho en casa.

Entre las jaliscienses que contienden por llevarse la estatuilla este 2024, están Lorena Padilla, que si bien se ha desempeñado principalmente como guionista, este año fue nominada a Mejor Ópera Prima por Martínez, una película que tardó 10 años en escribir y que profundiza en temas como la soledad, el cambio y el miedo de abandonar la rutina y que, haciendo uso de los recursos del humor negro, narra la historia de un hombre que no quiere aceptar su jubilación y que además se ve obligado a capacitar a su joven sucesor.

La película, filmada durante la pandemia completamente en la ciudad de Guadalajara, muestra diversos escenarios que han sido importantes para la historia personal de la directora. Además, cuenta con una segunda nominación a Mejor Coactuación Masculina por el trabajo de Humberto Busto, al respecto, Lorena Padilla comentó que “es surrealista, demasiado bueno para ser cierto”.

Rita Basulto, pintora y cineasta tapatía que ha impregnado su filmografía con historias complejas y sombrías, también ha logrado estar en la lista de nominaciones en la categoría a Mejor Cortometraje de Animación, gracias a Humo, un trabajo en stop motion con el que busca comprender la muerte, el horror y las heridas del pasado, desde la voz y la experiencia de un niño llamado Daniel.

En 2023, Humo ganó el premio al



Gobierno de Jalisco

El próximo 7 de septiembre se realizará la ceremonia.

Mejor Cortometraje en el Hollyshorts Film Festival, lo que le permitió entrar, junto a otros 14 cortometrajes de todo el mundo, a la shortlist de la Academia de Artes y Ciencias de Hollywood y podría ser considerada para los Premios Oscar.

Otra de las grandes revelaciones nacidas en Jalisco es Santiago Sandoval, quien el año pasado hizo su debut en grandes producciones con el papel protagónico en “Heroico”, película que acumula un total de 11 nominaciones, incluida Mejor Película, que muestra el lado oscuro de la formación militar en México y la violencia estructural que viven los estudiantes, realidad que se puede ver desde la experiencia de Luis, interpretado por Santiago y que le valió estar en la disputa por la estatuilla en la categoría de Revelación Actoral.

En la categoría de Mejor Guión Adaptado, destaca el nombre Antonio Ortuño por la película Recursos Humanos, que adaptó junto al director

Fernando del Razo y Jesús Magaña Vázquez. La película, homónima de la novela de su autoría, muestra las relaciones de poder, las alianzas obsesivas y la voracidad capitalista en un microambiente de oficina. Recursos Humanos acumula un total de cuatro nominaciones, lo que recuerda que Jalisco no es sólo cuna de grandes producciones cinematográficas, sino también de un movimiento literario importante.

Para finalizar, la guionista y directora Fanie Soto también formará parte de los 66° Premios Ariel con Patrona, trabajo con el que obtuvo la nominación a Mejor Cortometraje de Ficción. El film aborda la obsesión de una mujer que, tras perder su trabajo, ve en una mancha con forma de la virgen la oportunidad perfecta para cambiar su suerte. “Es un honor pisar el Degollado con una nominación tan importante como esta”, comentó Fanie Soto.

El jugador de la filial de Chivas justo vivía un gran momento, y tiene que poner pausa a su carrera

César Huerta/Quadratin Jalisco

Terrible noticia para el Tapatío: ha perdido a su goleador, el delantero Benjamín Sánchez, debido a una lesión. La directiva del actual líder del Torneo Apertura 2024 de la Liga de Expansión informó este lunes que el futbolista ya fue operado y ahora tendrá que pasar un tiempo alejado de las canchas. Justo cuando vivía un gran momento, tiene que poner pausa a su carrera.

“La Dirección de Ciencias del Deporte del Club Deportivo Guadalajara informa sobre el estado de Benjamín Sánchez, que el sábado pasado sufrió una lesión durante el partido de la Jornada 5 entre el Tapatío y Dorados de Sinaloa. Benjamin Sánchez sufrió un mecanismo de lesión en el pie izquierdo que le impidió terminar el partido del fin de semana ante Dorados”, explicó mediante un comunicado.

“Tras realizar los estudios de imagen necesarios, se encontró una fractura del quinto metatarsiano, por lo que fue intervenido quirúrgicamente este lunes de forma exitosa. Su vuelta a la competencia estará sujeta a la evolución que muestre”, añadió la filial de Chivas, al dar a conocer la importante baja que sufrirá el equipo.

Así, el Tapatío pierde al delantero

Tapatío pierde a Benjamín Sánchez por lesión



Benjamín Sánchez vivía un buen momento con el equipo.

“ Benjamin Sánchez sufrió un mecanismo de lesión en el pie izquierdo que le impidió terminar el partido del fin de semana ”

Directiva

que atravesaba mejor momento. En el Torneo de Apertura 2024 de la Liga de Expansión, Benjamín Sánchez se ubica como líder de goleo, con cinco

tantos en cinco encuentros. Además, ha colaborado con cuatro asistencias. Su aporte es fundamental para que el cuadro rojiblanco se ubique en lo más

alto de la clasificación, con 11 puntos.

El buen nivel que había alcanzado el atacante no pasó desapercibido para el primer equipo. Recientemente, el técnico de Chivas, Fernando Gago, estuvo presente en el Estadio Akron para ver al Tapatío y se llevó buenas impresiones y tanto de Benjamín Sánchez, como de Teun Wilke. Incluso, la afición pedía que ya le dieran una oportunidad en Primera División. Pero con esta desafortunada lesión, tendrá que seguir esperando.



Liga MX

La transferencia ha trascendido que se cerró en 7.5 millones de dólares.

Se va Uriel Antuna a Tigres

Axel Sierra/Quadratin Deportes

Uriel Antuna dejará a Cruz Azul para jugar con Tigres de la UANL, lo que resta del campeonato del Apertura 2024. Fuentes aseguran que ya se encuentra en camino a Monterrey.

De acuerdo a información de ESPN, el seleccionado mexicano de 27 años solicitó a la directiva de La Máquina

su salida del club en los últimos días, por lo que la directiva celeste le dio las facilidades para ir a Tigres en venta definitiva a unos días del cierre de registros del Apertura 2024 de la Liga Mx.

La transferencia ha trascendido que se cerró en 7.5 millones de dólares, cantidad de la cual, la mitad, le corresponde a Chivas, quien tiene la mitad de su ficha.

La camiseta de la UANL, será la cuarta que vista el seleccionado mexicano, al recordar que el primero que defendió en nuestro país fue la de Santos Laguna, después la de Chivas, hasta que finalmente llegó a Cruz Azul, su última escuadra antes de firmar con la escuadra de Nuevo León.

